

« **Le royaume des cieux est semblable à du levain qu'une femme a pris et caché dans trois mesures de farine, jusqu'à ce que tout soit levé.** »

(Matthieu 13:33)

C'est une des paraboles de Jésus les plus courtes et profondes. L'Évangile l'annonce comme « une autre parabole », **une parabole différente**, plus directe et radicale que toutes les autres. « Autre » comme le levain est autre par rapport à la farine, et pourtant familière comme cet acte domestique si courant qui consistait à faire son pain. Jésus nous dit que c'est **un travail de femme**, comme de donner la vie, rien de moins, un travail essentiel pour la vie de toute la maisonnée. Cette femme, c'est **notre âme**, c'est notre sensibilité, c'est notre prière, c'est notre intériorité. Un travail fait chez nous, discret, intime. Rien de spectaculaire, juste l'essentiel de la vie, simple et vrai, **rendant possible tout le reste de la vie**. Ce travail consiste à « prendre » du levain, délibérément, et à le « cacher » dans les trois mesures de farine, une figure de notre existence aimée, voulue par Dieu. Ce **levain** est vivant, il est gardé au frais par la femme qui l'entretient et le nourrit. Comme notre âme garde et nourrit chaque jour cette flamme de l'Esprit de Dieu en nous, cette puissance de vie que sont la joie et la paix de Dieu en nous, la confiance qui nous vient de lui. Garder et entretenir précieusement ce trésor comme **un principe actif essentiel** car il l'est : qui peut prendre et manger ne serait-ce qu'une cuillère de farine brute dans la bouche ? Alors qu'avec un peu de levain discrètement ajouté à la farine, et un peu de patience elle deviendra du pain, bon, meilleur que du gâteau. Alors, **les corps fatigués, harassés par la vie quotidienne** pourront retrouver leurs forces, les papilles éclateront de joie, les personnes à table formeront une famille autour, grâce à ce pain. **Tout est levé, élevé, ressuscité.**

Tel est le « Royaume de Dieu », telle est la présence puissante de Dieu en nous. Il est comme une femme, nous dit Jésus, qui opère cette magie quotidienne, essentielle de donner la vie, de nous donner la vie. C'est **simple comme notre prière** cachée au creux de notre journée, comme l'émotion d'une pensée pour Dieu dans notre nuit.